

## Rando à la journée dimanche 27 avril 2025

*Les personnes, non licenciées, intéressées par cette sortie devront en informer la Présidente de l'Amicale au plus tard samedi 26 avril midi*

### Proposée par Gérard Sortie à La Croisille-sur-Briance 87130 « Sur Les Pas des Maquisards »

**Accès :** Prendre l'A20 en direction de Paris  
Prendre la sortie n°43 : Masseret, La Porcherie et Chamberet  
Suivre la direction La Porcherie puis La Croisille-Sur-Briance.  
*Se rapprocher de Gérard pour l'itinéraire le plus adapté.*

**-Circuit :** - 12,500 km - Dénivelé 316m -

**-Covoiturage :** 8h00 - Parking place du château Pompadour

**-Départ 9h00 :** Parking de la poste de La Croisille-sur-Briance

**-Casse-croûte tiré du sac**

**Après la rando, possibilité de se rendre en voiture au Mont Gargan**

**-Inscriptions : Gérard 06 77 74 99 92**

*Si météo défavorable, la sortie sera annulée, bien se renseigner auprès de Gérard.*

*Jocelyne Grancho/Présidente*

Tél : 06 71 05 66 43 Email : [jocelynegrancho@wanadoo.fr](mailto:jocelynegrancho@wanadoo.fr)

#### **A découvrir:**

-Nombreux point de vue sur le plateau de Millevaches.

-Les camps des maquisards : Amboiras, Las Solas, Le Poumeau, La Vialla

Dès l'été 1940, quelques hommes autour de Georges Guingouin, instituteur et militant politique, commencèrent les actions du maquis : embuscades, sabotages, distributions de tracts...Les allemands redoutaient cette région qu'ils appelaient "la petite Russie".

Ces actions de résistance ont permis, à terme, la libération de ce territoire dès juillet 1944, près d'un an avant la capitulation de l'Allemagne (8 mai 1945).

A 731 mètres d'altitude, Le Mont Gargan offre une vue sur la Haute-Vienne et la Corrèze, par beau temps, on peut apercevoir le puy de Sancy.

Pour accéder au sommet du mont Gargan, des hêtres centenaires accompagnent le promeneur. Une canopée qui donne sa majesté au lieu.

C'est ici, entre Sussac et Saint-Gilles-les-Forêts, en juillet 1944, que les maquisards de Haute-Vienne, menés par Georges Guingouin, ont mis de côté leur stratégie de guérilla et se sont opposés frontalement aux soldats allemands. De nombreuses pertes humaines ont été enregistrées lors de ce combat, ce qui est resté dans l'histoire comme *la bataille du mont Gargan*.

Aujourd'hui, le calme et la sérénité règnent en maîtres.

En haut de cette montagne a été érigée la chapelle Notre-Dame-de-Bonsecours au milieu du XIXe siècle, à l'initiative de l'abbé Louis Joyeux, également à l'origine de l'allée de hêtres.

Cette église, où les fidèles venaient jadis en pèlerinage, est tombée en ruine progressivement, en raison des rigueurs du climat, du manque d'entretien et des dégradations volontaires. Depuis cette chapelle, un sentier mène à la fontaine du buisson blanc, qui a la caractéristique, d'après la légende, de ne jamais tarir.

